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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１４期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

３回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０２２ (令和
れ い わ

４ )年
ねん

１０月
がつ

１６日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふん

～５時
じ

００分
ふん

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２０人
にん

 

李
い

 智永
じ よ ん

、イトウ
い と う

 ユリカ
ゆ り か

 キャレン
き ゃ れ ん

、呉
お

 多恵
だ へ

、グェン
ぐ ぇ ん

 チュン  ザン
ち ゅ ん  ざ ん

、タパ
た ぱ

 

ラメス
ら め す

、 ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

 アリャン
あ り ゃ ん

、 野田
の だ

 ユワリー
ゆ わ り ー

、 ヒリストバ
ひ り す と ば

 ガブリエラ
が ぶ り え ら

、

ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

 タチヤナ
た ち や な

、 ペレーラ
ぺ れ ー ら

 ラヒル
ら ひ る

 サンケータ
さ ん け ー た

、 マイ
ま い

 アサエル
あ さ え る

、

ムハマド
む は ま ど

 アイマン
あ い ま ん

 アリフ
あ り ふ

、 楊
やん

 子宜
つぃいー

、 ユデク
ゆ で く

 マルチン
ま る ち ん

、 尹
ゆん

 智夏
じ は

、 李
り

 

歓歓
かんかん

、李
り

 晨
しん

、 刘
りゅう

 晨
しん

、林
りん

 芳安
ほうあん

、レイバーマン
れ い ば ー ま ん

 ケビン
け び ん

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、 菅原
すがはら

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 佐藤
さ と う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 山本
やまもと

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、 五十嵐
い が ら し

 

職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ５人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２２年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

はアブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

さん、グェン
ぐ ぇ ん

 ヌー
ぬ ー

 フォン
ふ ぉ ん

 ザン
ざ ん

さん、バ
ば

さん、フィゲイロ
ふ ぃ げ い ろ

さん、 刘
りゅう

 英杰
えいけつ

さん、ロティーニ
ろ て ぃ ー に

さんが欠席
けっせき

だ。

次
つぎ

に、今日
き ょ う

から 新
あたら

しい代表者
だいひょうしゃ

が加
くわ

わることになった。簡単
かんたん

に自己
じ こ

紹介
しょうかい

をお願
ねが

いしたい。」  

刘
りゅう

 晨
しん

委員
い い ん

「中国
ちゅうごく

出身
しゅっしん

の 刘
りゅう

 晨
しん

だ。日本
に ほ ん

に来
き

て１２年
ねん

くらい経
た

つ。今日
き ょ う

、初
はじ

めて

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

したが、まず感
かん

じたのはみなさんの熱意
ね つ い

だ。川崎市
か わ さ き し

が外国人
がいこくじん

にとっても日本人
に ほ ん じ ん

にとっても、もっと住
す

みやすいところになるようにみなさん

と 力
ちから

を合
あ

わせていきたい。」  

（  拍手
はくしゅ

 ）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「１４期
き

のメンバー
め ん ば ー

として、これからよろしくお願
ねが

いいたします。そ

れでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

２０２２年度
ね ん ど

年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

の作成
さくせい

は事務局
じ む き ょ く

が案
あん

をつくり、代表者
だいひょうしゃ

が確認
かくにん

をするというかたちで作成
さくせい

することに賛成
さんせい

の人
ひと

は

手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）次
つぎ

の議事
ぎ じ

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についてだ。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の報告
ほうこく

を李
り

さんからお願
ねが

いする。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「実施
じ っ し

方法
ほうほう

について、Ａ案
あん

とＢ案
あん

のほかに林
りん

さんからＣ案
あん

とＤ案
あん

が出
で

た。Ｃ案
あん

とＤ案
あん

はグループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

を２
ふた

つではなく、４
よっ

つにするという案
あん

だ。」  

林
りん

委員
い い ん

「何人
なんにん

の参加
さ ん か

があるかわからないが、大人数
おおにんずう

だと手
て

が挙
あ

げづらいことと、せっ

かくの機会
き か い

なのでたくさんの方
かた

の意見
い け ん

を聞
き

ければと思
おも

った。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「あとは、交流会
こうりゅうかい

については、やりたいという意見
い け ん

が多
おお

かった。」  
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ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何か質問
しつもん

はあるか。」  

イトウ
い と う

委員
い い ん

「２０１８年
ねん

のときは、一般
いっぱん

参加
さ ん か

は何人
なんにん

くらいだったか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「はっきりは覚
おぼ

えていないが、３０人
にん

前後
ぜ ん ご

だったと思
おも

う。」  

呉
お

委員
い い ん

「コメンテーター
こ め ん て ー た ー

は、４５分
ふん

の時間
じ か ん

がとってあるが何
なに

をするのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「４５分
ふん

というのは、各
かく

グループ
ぐ る ー ぷ

の意見
い け ん

を共有
きょうゆう

したりする時間
じ か ん

も含
ふく

んでいるので、コメンテーター
こ め ん て ー た ー

からのコメント
こ め ん と

自体
じ た い

は５分
ふん

から１０分
ぷん

ほど

だ。コメンテーター
こ め ん て ー た ー

には大学
だいがく

の先生
せんせい

に来
き

てもらうことが多
おお

いが、テーマ
て ー ま

によっ

ては現場
げ ん ば

のことをよく知
し

っている方
かた

に来
き

てもらったこともある。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「Ａ案
あん

とＢ案
あん

では、どちらもグループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

が２
ふた

つだが何
なに

か理由
り ゆ う

があれば教
おし

え

て欲
ほ

しい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

会議
か い ぎ

では、グループ
ぐ る ー ぷ

数
すう

は多
おお

い方
ほう

がよいという意見
い け ん

もあった。ただし、コロナ
こ ろ な

禍
か

でお互
たが

いに安心
あんしん

できる距離
き ょ り

をとって話
はな

すというこ

と を 考
かんが

え る と 、 ２ グループ
ぐ る ー ぷ

が よ い の で は な い か と い う こ と に な っ た 。 ４

グループ
ぐ る ー ぷ

であれば、ある程度
て い ど

の距離
き ょ り

は確保
か く ほ

できると思
おも

う。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、決
けつ

をとっていく。まず

は、司会
し か い

についてだ。実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の中
なか

では林
りん

さんとブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

さんから希望
き ぼ う

が

あったが、ほかにやりたいという人
ひと

はいるか。（  なし  ）では、林
りん

さんと

タチヤナ
た ち や な

さんでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）次
つぎ

に、実施
じ っ し

方法
ほうほう

について決
き

めたい。

Ａ案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ９人
にん

 ）Ｂ案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ３人
にん

 ）Ｃ案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ７

人
にん

 ）Ｄ案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  １人
ひ と り

 ）Ａ案
あん

に決定
けってい

した。

確認
かくにん

すると、グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

は２
ふた

つ、テーマ
て ー ま

については３
みっ

つずつで部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

を 扱
あつか

う、メンバー
め ん ば ー

は部会
ぶ か い

のメンバー
め ん ば ー

とする。参加
さ ん か

者
しゃ

には関心
かんしん

のある方
ほう

に参加
さ ん か

してもらうというかたちだ。それでは、資料
しりょう

の続
つづ

きの説明
せつめい

を事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

い

する。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、まずはコメンテーター
こ め ん て ー た ー

につ

いて決
き

める。１人
ひ と り

呼
よ

ぶのに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ３人
にん

 ）２人
ふ た り

呼
よ

ぶに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  １７人
にん

 ）２人
ふ た り

呼
よ

ぶことに決定
けってい

し

た。人選
じんせん

や調整
ちょうせい

、依頼
い ら い

については事務局
じ む き ょ く

にお願
ねが

いする。最後
さ い ご

に交流会
こうりゅうかい

をするか

どうかを決
き

めたい。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それで

は、次
つぎ

の議事
ぎ じ

に移
うつ

る。次
つぎ

は、部会
ぶ か い

設置
せ っ ち

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす
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る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、何
なに

か意見
い け ん

はあるか。（  な

し  ）では、テーマ
て ー ま

のわけかたについては案
あん

のとおりでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、次
つぎ

に誰
だれ

がどの部会
ぶ か い

に入
はい

るか決
き

める。

順番
じゅんばん

に希望
き ぼ う

を教
おし

えてください。（  順番
じゅんばん

に希望
き ぼ う

を確認
かくにん

 ）今日
き ょ う

は欠席
けっせき

が６人
にん

い

て 、 Ｂ の 方
ほう

が や や 希望
き ぼ う

が 多
おお

い が 、 Ａ に 移
うつ

っ て も よ い と い う 人
ひと

は い る か 。

（  野田
の だ

委員
い い ん

が挙手
きょしゅ

 ）ほかにいるか。（  なし  ）それでは、Ａ部会
ぶ か い

が８人
にん

、

Ｂ部会
ぶ か い

が１２人
にん

ということで、欠席
けっせき

の人
ひと

には事務局
じ む き ょ く

から希望
き ぼ う

を確認
かくにん

してもらう

こととする。続
つづ

いて、テーマ
て ー ま

名
めい

の変更
へんこう

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「説明
せつめい

にあったとおり、テーマ
て ー ま

名
めい

の変更
へんこう

で、中身
な か み

が変
か

わるわけではな

い。何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）テーマ
て ー ま

名
めい

の変更
へんこう

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて

ください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、このあとは部会
ぶ か い

にわかれて審議
し ん ぎ

だ。

全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

３０分
ぷん

からとする。」  

 

【Ａ部会
ぶ か い

】  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「それでは、部会
ぶ か い

をはじめたい。これから、部会
ぶ か い

長
ちょう

と副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

を

選出
せんしゅつ

していただく。 部会
ぶ か い

長
ちょう

と副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

が決
き

まるまで、 私
わたし

が仮
かり

の議長
ぎちょう

として

進行
しんこう

させていただく。まずは、部会
ぶ か い

長
ちょう

と副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

の役割
やくわり

と選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

について

確認
かくにん

する。（資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、ま

ずは部会
ぶ か い

長
ちょう

について、立候補
り っ こ う ほ

はいるか。（  挙手
きょしゅ

 ）ほかにいるか。（  な

し  ）推薦
すいせん

はいるか。（  推薦
すいせん

 ）」  

 

  立候補
り っ こ う ほ

 －  ヒリストバ
ひ り す と ば

委員
い い ん

 

  推薦
すいせん

  －  楊
やん

委員
い い ん

（→辞退
じ た い

）  

 

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「 で は 、 残
のこ

っ て い る 候補者
こ う ほ し ゃ

の ヒリストバ
ひ り す と ば

さ ん 、 １ 分
ぷん

く ら い で

スピーチ
す ぴ ー ち

をお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

委員
い い ん

「立候補
り っ こ う ほ

する予定
よ て い

ではなかったので、 心
こころ

の準備
じゅんび

ができていないが、

責任
せきにん

の重
おも

さを感
かん

じている。イベント
い べ ん と

の実行
じっこう

委員会
い い ん か い

でいろいろな準備
じゅんび

をする中
なか

で、

みなさんとの関係性
かんけいせい

が深
ふか

まったりとか、川崎市
か わ さ き し

にもっと貢献
こうけん

したいと思
おも

うよう



 5 

になったりしたので、この部会
ぶ か い

でもみなさんと 協 力
きょうりょく

して一緒
いっしょ

にやっていきた

い。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「それでは、決
けつ

をとる。ヒリストバ
ひ り す と ば

さんに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてく

ださい。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）部会
ぶ か い

長
ちょう

はヒリストバ
ひ り す と ば

さんに決定
けってい

だ。（  拍手
はくしゅ

 ）

続
つづ

いて、部会
ぶ か い

長
ちょう

を決
き

めたい。立候補
り っ こ う ほ

はいるか。（  挙手
きょしゅ

 ）ほかにいるか。

（  なし  ）推薦
すいせん

はいるか。（  なし  ）」  

 

  立候補
り っ こ う ほ

 －  野田
の だ

委員
い い ん

 

 

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「では、野田
の だ

さん、１分
ぷん

くらいでスピーチ
す ぴ ー ち

をお願
ねが

いする。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

に対して、自分
じ ぶ ん

がどれくらい知識
ち し き

を持
も

っているかわからないが、

部会
ぶ か い

長
ちょう

のことも、みなさんのこともサポート
さ ぽ ー と

したい。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「では、野田
の だ

さんが副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

ということで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて

ください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）野田
の だ

さんに決定
けってい

した。部会
ぶ か い

長
ちょう

と副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

が決定
けってい

したので、あらためて簡単
かんたん

にあいさつをお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「テーマ
て ー ま

に関
かん

して、知
し

らないことも多
おお

いと思
おも

うので、みなさんで

知識
ち し き

を増
ふ

やしながらやっていきたい。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「 私
わたし

自身
じ し ん

は、子
こ

どもはいないが親
した

しい知人
ち じ ん

がひとり親
おや

になってしまい苦労
く ろ う

しているという 話
はなし

も聞
き

いたりしている。メンタルヘルス
め ん た る へ る す

に関
かん

しては、 私
わたし

もた

ま に 病
や

んだ り する こ と も ある 。 ぜ ひ、 み な さ んで 意見
い け ん

を 出
だ

し 合
あ

って い き た

い。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「それでは、このあとの進行
しんこう

は部会
ぶ か い

長
ちょう

にお願
ねが

いする。部会
ぶ か い

長
ちょう

と打
う

ち合
あ

わせをするので、５分
ふん

ほど休憩
きゅうけい

とする。」  

（  休憩
きゅうけい

 ）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「部会
ぶ か い

を再開
さいかい

する。まずは、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、意見
い け ん

はあるか。」  

楊
やん

委員
い い ん

「３
みっ

つのテーマ
て ー ま

に共通
きょうつう

しているキーワード
き ー わ ー ど

は「ケア
け あ

」ではないかと思
おも

う。」   

李
い

智永
じ よ ん

委員
い い ん

「１３期
き

と同
おな

じになるが「安心
あんしん

生活
せいかつ

」ではどうか。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「「ケア
け あ

」にするなら「健康
けんこう

ケア
け あ

」はどうか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「「健康
けんこう

ケア
け あ

」なら「ヘルスケア
へ る す け あ

」の方
ほう

がよく使
つか

われている気
き

が



 6 

する。」  

タパ
た ぱ

委員
い い ん

「「安心
あんしん

生活
せいかつ

支援
し え ん

」はどうか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「ほ かに ある か。 （  な し  ）そ れで は 、 順番
じゅんばん

に聞
き

いて いく 。

賛成
さんせい

のものに手
て

を挙
あ

げてください。」  

 

   ヘルスケア
へ る す け あ

 －  ０人
にん

 

   健康
けんこう

ケア
け あ

 －  ０人
にん

 

   生活
せいかつ

ケア
け あ

 －  ０人
にん

 

   安心
あんしん

生活
せいかつ

 －  ５人
にん

 

   安心
あんしん

生活
せいかつ

支援
し え ん

 －  ３人
にん

 

 

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「多数決
た す う け つ

の結果
け っ か

、「安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

」に決
き

まった。次
つぎ

に、審議
し ん ぎ

計画
けいかく

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、１人
ひ と り

２回
かい

まで手
て

を挙
あ

げてもらい、多
おお

いものからにする。」  

 

   産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

 －  ５人
にん

 

   外
がい

国籍
こくせき

のひとり親
おや

支援
し え ん

 －  ５人
にん

 

   メンタルヘルスケア
め ん た る へ る す け あ

 －  ６人
にん

 

 

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 メンタルヘルスケア
め ん た る へ る す け あ

が 一番
いちばん

多
おお

か っ た の で 、 １ １ 月
がつ

は

メンタルヘルスケア
め ん た る へ る す け あ

に決定
けってい

だ。外
がい

国籍
こくせき

のひとり親
おや

支援
し え ん

と産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

が同数
どうすう

だ

がどうするか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「できれば、資料
しりょう

を準備
じゅんび

する関係
かんけい

で産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

が１月
がつ

、外
がい

国籍
こくせき

の

ひとり親
おや

支援
し え ん

が２月
がつ

だと助
たす

かるのだがどうか。（  異議
い ぎ

なし  ）」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、１１月
がつ

がメンタルヘルスケア
め ん た る へ る す け あ

、１月
がつ

が産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

、２

月
がつ

が 外
がい

国籍
こくせき

の ひ と り 親
おや

支援
し え ん

に 決定
けってい

し た 。 次
つぎ

に 、 次回
じ か い

の 審議
し ん ぎ

に 必要
ひつよう

な 資料
しりょう

の

リクエスト
り く え す と

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 質問
しつもん

は あ る か 。 （  な し  ） で は 、 リクエスト
り く え す と

は 何
なに

か あ る

か。」  



 7 

李
い

智永
じ よ ん

委員
い い ん

「データ
で ー た

の種類
しゅるい

はどのようなものか。報告書
ほうこくしょ

やアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

などか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「報告書
ほうこく しょ

やアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

の結果
け っ か

などはもちろん提供
ていきょう

できる。それ

以外
い が い

にも、市
し

が公開
こうかい

しているものなら資料
しりょう

として提供
ていきょう

できる。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「相談
そうだん

窓口
まどぐち

や相談
そうだん

に関
かん

するデータ
で ー た

があれば知
し

りたい。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「それと、メンタル
め ん た る

に問題
もんだい

を抱
かか

えている人はどうやって解決
かいけつ

するのか。もし

データ
で ー た

があれば知りたい。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「ほかの自治体
じ ち た い

の取組
とりくみ

なども、何
なに

かよい事例
じ れ い

あれば知
し

りたい。」  

李
い

智永
じ よ ん

委員
い い ん

「３年
ねん

以内
い な い

に帰国
き こ く

してしまう人
ひと

の割合
わりあい

とその帰国
き こ く

理由
り ゆ う

がわかれば知
し

りたい。

私
わたし

の知
し

り合
あ

いだと、帰国
き こ く

を 考
かんが

えている理由
り ゆ う

としてメンタル
め ん た る

の問題
もんだい

を抱
かか

えてい

る人
ひと

もたくさんいる。」  

楊
やん

委員
い い ん

「公的
こうてき

にサポート
さ ぽ ー と

できる部分
ぶ ぶ ん

と、民間
みんかん

の心療
しんりょう

内科
な い か

などでサポート
さ ぽ ー と

する部分
ぶ ぶ ん

があ

ると思
おも

うが、そのあたりの市
し

がサポート
さ ぽ ー と

できる範囲
は ん い

について知
し

りたい。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 ほか に 何
なに

か あ るか 。 （  な し  ） それ で は 、こ れ で 安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

３０分
ぷん

だ。」  

 

【Ｂ部会
ぶ か い

】  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「時間
じ か ん

になったので、部会
ぶ か い

をはじめる。まずは、部会
ぶ か い

長
ちょう

、副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

を選出
せんしゅつ

するが、それまでは 私
わたし

が進行
しんこう

させていただく。最初
さいしょ

に、部会
ぶ か い

長
ちょう

、

副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

の役割
やくわり

と選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

について確認
かくにん

する。（資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）それ

で は、 部会
ぶ か い

長
ちょう

か ら 決
き

め たい 。 立候補
り っ こ う ほ

は いる か 。 （  挙手
きょしゅ

 ） ほ かに い る か

（  なし  ）では、推薦
すいせん

したい人
ひと

はいるか。（  推薦
すいせん

 ）」  

 

  立候補
り っ こ う ほ

 －  イトウ
い と う

委員
い い ん

 

  推薦
すいせん

  －  尹
ゆん

委員
い い ん

（→辞退
じ た い

）  

 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「それでは、候補
こ う ほ

が１人
ひ と り

なので決
けつ

をとりたい。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を

挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）決定
けってい

だ。（  拍手
はくしゅ

 ）それでは、簡単
かんたん

に

抱負
ほ う ふ

をお願
ねが

いする。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「まず、この部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

した理由
り ゆ う

を少
すこ

し話
はな

したい。 私
わたし

の両親
りょうしん

はともに

日本人
に ほ ん じ ん

だが、 私
わたし

はアメリカ
あ め り か

で生
う

まれ、２歳
さい

のときに日本
に ほ ん

に来
き

た。父
ちち

の思
おも

いで

私
わたし

は アメリカ
あ め り か

国籍
こくせき

の ま ま 日本
に ほ ん

で 育
そだ

ち 、 学
まな

び 、 途中
とちゅう

、 １ ０ 年間
ねんかん

アメリカ
あ め り か

で の

生活
せいかつ

も経験
けいけん

した。日本
に ほ ん

での生活
せいかつ

の中
なか

で、時々
ときどき

スムーズ
す む ー ず

にいかないことを経験
けいけん

す
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るなど、外
がい

国籍
こくせき

だからということで、小
ちい

さなことだが違
ちが

いを感
かん

じて過
す

ごしてい

る。 私
わたし

はこの立場
た ち ば

を生
い

かして、日本人
に ほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

の架
か

け橋
はし

となったり、架
か

け橋
はし

とまではいかなくても、お互
たが

いを理解
り か い

し合
あ

う、認
みと

め合
あ

うきっかけづくりだった

りができたらと思
おも

っている。この部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

は 難
むずか

しいものが多
おお

いが、全員
ぜんいん

がなるべく意見
い け ん

を言
い

えて、みんなが納得
なっとく

のいく答
こた

えを 導
みちび

き出
だ

せるように、努
つと

めていきたい。（  拍手
はくしゅ

 ）」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「ありがとうございます。それでは、続
つづ

いて副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

を決
き

め

た い 。 立候補
り っ こ う ほ

は い る か 。 （  李
り

晨
しん

委員
い い ん

 ） で は 、 推薦
すいせん

は い る か 。 （  な

し  ）」  

 

    立候補
り っ こ う ほ

  －  李
り

晨
しん

委員
い い ん

 

 

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）決定
けってい

だ。

（  拍手
はくしゅ

 ）それでは、簡単
かんたん

に抱負
ほ う ふ

をお願
ねが

いする。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「 仕事
し ご と

の 都合
つ ご う

で平日
へいじつ

夜
よる

の 正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

部会
ぶ か い

長
ちょう

会議
か い ぎ

へ の 参加
さ ん か

が 難
むずか

しい の で 、

部会
ぶ か い

長
ちょう

には立候
りっこう

補
ほ

しなかったが、副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

として部会
ぶ か い

長
ちょう

を支
ささ

えていきたい。

（  拍手
はくしゅ

 ）」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「それでは、このあとの進行
しんこう

は部会
ぶ か い

長
ちょう

にしていただく。部会
ぶ か い

長
ちょう

と打
う

ち合
あ

わせをするので、５分
ふん

ほど休憩
きゅうけい

とする。」  

（  休憩
きゅうけい

 ）  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を再開
さいかい

する。まずは、このあとの流
なが

れなどについて

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「まずは、部会
ぶ か い

の名前
な ま え

についてだ。何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「「社会
しゃかい

生活
せいかつ

」がよいと思
おも

う。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「「安心
あんしん

生活
せいかつ

」がよいと思
おも

う。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「「情報
じょうほう

・社会
しゃかい

」はどうか。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「いくつか案
あん

が出
で

てきたが、今日
き ょ う

、この中
なか

から決
き

めるということでよ

いか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、順番
じゅんばん

に聞
き

いていくので、賛成
さんせい

のものに手
て

を挙
あ

げ

てください。」  

 

   社会
しゃかい

生活
せいかつ

 －  ３人
にん
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   安心
あんしん

生活
せいかつ

 －  １人
ひ と り

 

   情報
じょうほう

・社会
しゃかい

 －  ８人
にん

 

 

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「部会
ぶ か い

の名前
な ま え

は「情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

」に決定
けってい

した。続
つづ

いて、審議
し ん ぎ

計画
けいかく

に

ついて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「これまで話
はな

し合
あ

ったことがない市政
し せ い

参加
さ ん か

は、準備
じゅんび

に時間
じ か ん

がかかるか

もしれないので、最後
さ い ご

がよいかと思
おも

う。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、１人
ひ と り

２回
かい

まで手
て

を挙
あ

げ

てもらい、多
おお

い 順
じゅん

にしたい。」  

 

   情報
じょうほう

 －  １０人
にん

 

   日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の場
ば

 －  １０人
にん

 

   市政
し せ い

参加
さ ん か

 －  ３人
にん

 

 

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「情報
じょうほう

と日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の場
ば

が同数
どうすう

なので、この２
ふた

つに絞
しぼ

って順番
じゅんばん

を決
き

め

たい。」  

 

   情報
じょうほう

 －  ３人
にん

 

   日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の場
ば

 －  ９人
にん

 

 

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、１１月
がつ

が日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の場
ば

、１月
がつ

が情報
じょうほう

、２月
がつ

が市政
し せ い

参加
さ ん か

に決
き

まった。では、次回
じ か い

に向
む

けての説明
せつめい

を事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 何
なに

か 質問
しつもん

は あ る か 。 （  な し  ） で は 、 資料
しりょう

の リクエスト
り く え す と

は あ る

か。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「まず、各区
か く く

の日本語
に ほ ん ご

クラス
く ら す

がどこで開
ひら

かれているのかを知
し

りたい。

それと時間
じ か ん

だ。可能
か の う

であれば、どのくらいの人が参加
さ ん か

しているのかも知
し

りたい。

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の 状 況
じょうきょう

についても情報
じょうほう

があれば知
し

りたい。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「どうやって広報
こうほう

しているかを知
し

りたい。」  

林
りん

委員
い い ん

「２
ふた

つある。１
ひと

つは、どのような人
ひと

が学
まな

んでいるのか。年齢
ねんれい

や国籍
こくせき

、理由
り ゆ う

、
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目的
もくてき

などがわかれば知
し

りたい。もう１
ひと

つは、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

以外
い が い

で企業
きぎょう

や団体
だんたい

と

連携
れんけい

した実績
じっせき

があれば知
し

りたい。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「子
こ

ども向
む

けの学習
がくしゅう

についてと、それがどのように宣伝
せんでん

されている

のか知
し

りたい。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「そろそろ時間
じ か ん

だが、何
なに

かあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「学校
がっこう

での取組
とりくみ

についてはリクエスト
り く え す と

がなかったが、今回
こんかい

の

審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

では学
がっ

校内
こうない

での子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

については 扱
あつか

わないという

理解
り か い

でよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 そ れ で は 、 こ れ で 部会
ぶ か い

を 終
お

わ り に す る 。 全体会
ぜんたいかい

の 再開
さいかい

は １ ６ 時半
じ は ん

だ。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは部会
ぶ か い

報告
ほうこく

をＡ部会
ぶ か い

からお願
ねが

い

する。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「Ａ部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をする。部会
ぶ か い

長
ちょう

は 私
わたし

になって、副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

は野田
の だ

さ

ん に な っ た 。 部会
ぶ か い

の 名前
な ま え

は 安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

に 決 ま っ た 。 審議
し ん ぎ

す る 順番
じゅんばん

は 、

メンタルヘルスケア
め ん た る へ る す け あ

、 産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

、 外
がい

国籍
こくせき

の ひ と り 親
おや

支援
し え ん

の 順
じゅん

に 決
き

ま っ

た。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）続
つづ

いて、Ｂ部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いす

る。」  

イトウ
い と う

部会
ぶ か い

長
ちょう

「部会
ぶ か い

長
ちょう

は 私
わたし

、イトウ
い と う

になった。副部会長
ふくぶかいちょう

は李
り

晨
しん

さんになった。部会
ぶ か い

の名前
な ま え

は情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

に決
き

まった。審議
し ん ぎ

する順番
じゅんばん

は、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の場
ば

、情報
じょうほう

、

市政
し せ い

参加
さ ん か

の 順
じゅん

になった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）次
つぎ

に、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

報告
ほうこく

だ。交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の報告
ほうこく

からお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会
ぶ か い

長
ちょう

「みなさん、ここ１か月
げつ

ほどいろいろとご 協 力
きょうりょく

いただきありがと

うございます。動画
ど う が

の作成
さくせい

についてだが、今日
き ょ う

までということになっているの

で、まだの方
かた

もぜひ参加
さ ん か

して欲
ほ

しい。写真
しゃしん

についても、多
おお

くの方
かた

から提供
ていきょう

して

いただいた。クイズ
く い ず

への 協 力
きょうりょく

もお願
ねが

いする。クイズ
く い ず

の景品
けいひん

のお菓子も結構
けっこう

そ

ろった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「本日
ほんじつ

は、来年
らいねん

３月
がつ

発行
はっこう

予定
よ て い

のＮｏ．７６の記事
き じ

について話
はな

し合
あ

った。空
あ

い
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ているスペース
す ぺ ー す

については、身近
み ぢ か

な生活
せいかつ

の中
なか

で感
かん

じていることについて、楊
やん

さ

んが書
か

いてくれることになった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

   ・災害
さいがい

時
じ

支援
し え ん

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

養成
ようせい

セミナー
せ み な ー

について  

  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

か ら も １ 点
てん

、 報告
ほうこく

が あ る 。 ２ ０ ２ ４ 年
ねん

に 市制
し せ い

１ ０ ０ 周年
しゅうねん

イベント
い べ ん と

が あ る が 、 そ の た め の 会議
か い ぎ

に 出席
しゅっせき

し て き た 。 こ れ か ら １ ５ の

アクション
あ く し ょ ん

を提示
て い じ

して、さまざまな取組
とりくみ

をしていくそうだ。それと、２０２４

年
ねん

に向
む

けて緑化
りょっか

フェア
ふ ぇ あ

も実施
じ っ し

していくとのことだった。緑化
りょっか

フェア
ふ ぇ あ

に参加
さ ん か

する

場合
ば あ い

には、１０月
がつ

７日
な の か

までに申
もう

し込
こ

みをとのことだったのだが、スケジュール
す け じ ゅ ー る

的
てき

に会議
か い ぎ

で諮
はか

ることができないため、事務局
じ む き ょ く

とも相談
そうだん

して今回
こんかい

は参加
さ ん か

を見送
み お く

っ

た。今後
こ ん ご

、また動
うご

きがあれば情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

したり、会議
か い ぎ

で報告
ほうこく

したりしていく。

これで、今日
き ょ う

の日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は、１１月
がつ

１３日
にち

、日曜日
に ち よ う び

、ここ、

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで、２０２２年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

に会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。」  


